

Niederschrift

über die 14. öffentliche Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am Montag, dem 01.07.2013, um 20.00 Uhr, im Gemeinschaftsraum der Altenstadthalle

Es waren anwesend:

Vom Haupt- und Finanzausschuss

Ventulett, Karl
Dietzel, Dieter
Lipp, Sabine
Kirchner, Martin
Vogler, Michael
Sulzmann, Peter i.V.v. Schilling, Sabine
Urbanek, Klaus-Dieter
Platen, Christoph mit beratender Stimme
Brando, Markus

Zuhörer: 35

Vom Gemeindevorstand

Syguda, Norbert

Von der Gemeindevertretung

Neuberger, Josef

Von der Verwaltung

Imhof, Dominik
Schima, Jürgen als Schriftführer

Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Dieter Dietzel, eröffnete die Sitzung um 20.05 Uhr, stellte die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest und begrüßte alle Anwesenden.

Beschlussfassung:

14/68 Satzung der Gemeinde Altstadt über die Benutzung der Kindertagesstätten

Nach kurzer Einführung durch den Ausschussvorsitzenden fand ein intensiver Austausch über die weitere Vorgehensweise bezüglich der kurzfristig zugewandenen Stellungnahmen der Elternbeiräte und des Aktenvermerkes zur Informationsveranstaltung mit den Elternbeiräten vom 26.06.2013 statt. Über die teilweise unterschiedlichen Auffassungen der einzelnen Fraktionen wurde ausführlich diskutiert und nachfolgende Beschlussvorschläge kamen anschließend zur Abstimmung:

Die CDU-Fraktion bat um Abstimmung ihres bereits am 15.04.2013 schriftlich an die Gemeindevertretung formulierten Antrages, der da lautet:

Zur finanziellen Förderung der Tagesmütter in der Gemeinde Altstadt zahlt die Gemeinde Altstadt den U3 Kinder-Tagespflegeeinrichtungen einen Zuschuss von 1 € pro Betreuungsstunde und Kind. Dies gilt für Kinder unter 3 Jahren, die in der Gemeinde Altstadt leben.

Der Beschluss wurde einstimmig gefasst.

Die vorgesehene Neufassung der Satzung zum 01.08.2013 wird auf den 01.01.2014 verschoben.

Der Beschluss wurde einstimmig gefasst.

Die erstellten Vorschläge der Elternbeiräte sollen konkretisiert in den Satzungsentwurf eingearbeitet und zur weiteren Beratung den gemeindlichen Gremien vorgelegt werden. Diesbezüglich soll dann zeitnah nach den Sommerferien die nächste Ausschusssitzung stattfinden. Diese Haupt- und Finanzausschusssitzung wird auf Montag, den 19.08.2013 um 20.00 Uhr im Gemeinschaftsraum der Altenstadthalle terminiert.

Der Beschluss wurde mit 7 Ja-Stimmen und 1 Nein-Stimme gefasst.

Anschließend bat Ausschussvorsitzender Dieter Dietzel die einzelnen Fraktionen bis zur Gemeindevertretersitzung am kommenden Freitag intern darüber zu beraten, ob der bereits vorgelegte Satzungsentwurf mit „Sozialstaffel“ beibehalten werden soll oder ein sog. „Karbener Modell“ (Einkommensnachweise von allen) künftig favorisiert wird.

14/69

Kulturelle Zusammenarbeit mit der Gemeinde Schöneck

Bürgermeister Syguda erläuterte die bereits seit einem Jahr andauernde schwierige Vermarktung des Gemeinschaftshauses in der Waldsiedlung. Von der Gemeinde Schöneck wurde das Angebot unterbreitet, ein gemeinsames Kulturprogramm ab 2014 zu erstellen. Bereits in Schöneck konnte der dort zuständige Fachbereichsleiter, Herr Volz, ein breitgestreutes Künstlernetzwerk aufbauen. Die kulturelle Zusammenarbeit wird von allen Fraktionen im Haupt- und Finanzausschuss grundsätzlich befürwortet. Aufkommende Fragen wurden von Bürgermeister Syguda beantwortet.

Folgender Beschlussvorschlag geht an die Gemeindevertretung:

In Kooperation mit der Gemeinde Schöneck (Herr Volz) werden Veranstaltungen für das Gemeinschaftshaus Waldsiedlung und die Altenstadthalle organisiert und durchgeführt. Im Haushaltsplan sind Mittel in Höhe von 10.000 € einzustellen.

Der Beschluss wurde einstimmig gefasst.

14/70

Mitteilungen und Anfragen

Auf Anfrage teilte Bürgermeister Syguda mit, dass die Volksbefragung Zensus 2011 die bisherige Einwohnerzahl der Gemeinde Altstadt zum Stichtag 31.12.2011 um rund 60 Einwohner unterschreitet. Im Vergleich zu anderen Kommunen im Wetteraukreis ist die Unterschreitung bei uns eher gering. Die Ergebnisse des Zensus 2011 werden in Hessen erst ab dem Ausgleichsjahr 2014 Einfluss auf den kommunalen Finanzausgleich haben.

Ende der Sitzung: 21.55 Uhr

Altstadt, den 02.07.2013



-Schima-
Schriftführer

-Dietzel-
Vorsitzender